

**PELIMPAHAN KEWENANGAN WALIKOTA YOGYAKARTA
KEPADA LURAH PANDEYAN 2014**

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Pada
Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Jurusan Ilmu Pemerintahan
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Oleh :

ABDUL AFIF ANWAR

NIM. 20110520172

**JURUSAN ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2015

HALAMAN PENGESAHAN

SKRIPSI

Dengan Judul:

**PELIMPAHAN KEWENANGAN WALIKOTA YOGYAKARTA KEPADA
LURAH PANDEYAN TAHUN 2014**

Oleh:

ABDUL AFIF ANWAR

NIM. 20110520172

Skripsi ini telah dipertahankan dan disahkan di depan Tim Penguji

Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada :

Hari/Tanggal : Jumat/ 21 Agustus 2015

Tempat : Ruang IGOV

Pukul : 10.00-11.00 WIB

SUSUNAN TIM PENGUJI

KETUA

Rahmawati Husein, Ph.D

PENGUJI I

PENGUJI II

Erni Zuhriyati, S.IP.,MA.

Drs. Juhari Sasmita Aji,M.Si

Mengetahui

KETUA JURUSAN ILMU PEMERINTAHAN

Dr. Titin Purwaningsih, SIP., M.Si.

MOTTO

Barang siapa bersungguh-sungguh, sesungguhnya kesungguhan itu untuk dirinya sendiri

(Q.S Al Ankabut [29] : 6)

Kesuksesan tidak bisa diukur dari banyaknya materi, sukses adalah seberapa banyak pencapaian yang kita inginkan

(Penulis)

HALAMAN PERSEMBAHAN

Sripsi ini kupersembahkan untuk

Bapak dan Ibu tercinta

Adik-adiku

Almamaterku

LEMBAR PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Abdul Afif Anwar

Nomor Mahasiswa : 20110520172

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: "***Pelimpahan kewenangan Walikota Yogyakarta kepada Lurah Pandeyan***" tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 21 Agustus 2015

Penulis,

Abdul Afif Anwar

20110520172

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan berkah, rahmat, karunia dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Pelimpahan kewenanga Walikota Yogyakarta kepada Lurah Pandeyan*”, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana program studi Ilmu Pemerintahan di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu pada kesempatan ini, penulis menyampaikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Ibu tercinta, dan keluarga atas didikan, bimbingan, doa dan kasih sayang yang selalu dicurahkan selama ini yang tidak terhingga kepada penulis.
2. Dr. Suranto, M.Pol., selaku Ketua Jurusan Ilmu Pemerintahan FISIPOL UMY.
3. Ibu Rahmawati Husein Ph.D. selaku dosen pembimbing yang telah sabar memberikan motivasi, bimbingan, arahan, dan petunjuk kepada penulis mulai dari penyusunan proposal skripsi sampai dengan akhir penyusunan skripsi.
4. Ali Muhammad, S.IP, MA., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
5. Ibu Erni Zuhriyati, S.IP., MA. Selaku dosen penguji 1 yang telah memberi banyak masukan untuk skripsi ini.
6. Bapak Drs. Jauhari Sasmita Aji, M.Si. selaku dosen penguji 2 yang banyak memberi masukan dalam penyempurnaan skripsi ini.
7. Seluruh dosen pengajar, staf dan karyawan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, khususnya program studi Ilmu Pemerintahan.

8. Ibu Sulasmi selaku Lurah Pandeyan beserta staf dan anggotanya yang telah membantu memberikan arahan serta pengumpulan data dilapangan.
9. Ibu Intan selaku staf sekretariat daerah bagian Tata pemerintahan yang sudah mau memberikan informasi yang diperlukan oleh penulis sebagai bahan untuk menyusun skripsi ini.
10. Sahabat-sahabat tercinta anak-anak parkir :Fajar Rahmanto, Ipin, Riyan Paijo, Hajat, Riyan Kentang, Tomo, Upik, Febrian Peppy, Ali, Febri dan anak-anak IP 2011 atas bantuan, doa, dukungan semangat serta kebersamaannya selama ini, terima kasih sahabat.
11. Ianatul Husna yang selalu memberikan motivasi dan semangat serta doa kepada penulis.
12. Teman-teman kos kressno kembar Reza, Bagus, Rio, Fatkhi, Nanda, Sigit, Al, Ihsan, Luki, Eko, Anan, Acung, dan Memet terima kasih atas semuanya.
13. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah ikut membantu baik langsung maupun tidak langsung.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna sehingga penulis senantiasa mengharapakan kritik dan saran yang bersifat membangun untuk penyempurnaan penulisan skripsi dimasa yang akan datang. Semoga hasil dari penulisan skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan khususnya pada program studi Ilmu Pemerintahan dan secara umum bagi pembaca.

Yogyakarta, 21 Agustus 2015

Penulis

SINOPSIS

Pemberian kewenangan kepada kelurahan merupakan bentuk tindak lanjut dari undang-undang pemerintahan daerah bahwa selain tugas pokok kelurahan juga mendapatkan tugas pelimpahan dari walikota untuk melaksanakan sebagian urusan pemerintah kota Yogyakarta. Pelimpahan kewenangan kepada kelurahan merupakan upaya pemerintah Yogyakarta untuk mendekatkan kepada masyarakat dan menggali potensi wilayah masing-masing kelurahan. Rumusan masalah yang akan diteliti adalah bagaimana Pandeyan melaksanakan pelimpahan kewenangan yang diberikan oleh walikota Yogyakarta, tujuannya adalah untuk mengetahui pelaksanaan pelimpahan kewenangan yang dilakukan oleh Pandeyan

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif, dengan teknik pengumpulan data wawancara dan dokumentasi. Penelitian dilakukan pada Kelurahan Pandeyan. Untuk penentuan responden wawancara pada Kelurahan Pandeyan dilakukan kepada lurah Pandeyan dan staf kelurahan Pandeyan. Batasan penelitian ini adalah pada Prinsip pelimpahan oleh walikota di kelurahan Pandeyan. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Teori Kewenangan atau prinsip pelimpahan kewenangan oleh Koontz, O'Donnell dan Wehrlich. Kemudian menggunakan Teori dari Forland tentang efektifitas organisasi pemerintahan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan Program pelimpahan kewenangan Walikota kepada Lurah dapat dilihat dari faktor-faktor dan aspek-aspek berikut; prinsip definisi fungsional sudah sejalan dengan konsep kelurahan, prinsip skala/area yang sudah di atur dalam perwal, prinsip tingkat otoritas yang sudah sesuai dengan konsep yang tertera pada gambar, kewenangan kesatuan komando sudah jelas bahwa lurah bertanggung jawab kepada Walikota melalui sekda dan hubungan kelurahan dengan SKPD hanya hubungan koordinasi fungsional dan operasional, prinsip kemutlakan tanggung jawab sudah berjalan karena pelimpahan secara penuh dilakukan oleh kelurahan, namun ada prinsip yang belum berjalan sesuai dengan yang seharusnya yaitu prinsip keseimbangan kewenangan tanggung jawab meliputi pendanaan dan SDM, keuangan masih perlu pengkajian tentang proses pencairan dana dan SDM yang masih sangat terbatas.

Kesimpulan proses pembinaan pegawai harus lebih ditingkatkan mengingat masih ada SDM yang masih gagap teknologi dan masih belum tertib untuk continue pelaksanaan pengentryan, sehingga kedepannya Kelurahan dapat melakukan keseluruhan kewenangan dengan orang-orang yang berkompeten dalam bidangnya. Kemudian dalam penyusunan kebijakan pelimpahan kewenangan dilakukan dengan pola heterogen yang disesuaikan dengan kondisi dan potensi wilayah kerja setempat dalam rangka optimalisasi pelaksanaan kewenangan yang dilimpahkan serta menjembatani kondisi spesifik Kelurahan.

Kata kunci : *Pelimpahan kewenangan, Kelurahan*

